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“给孩子打预防性脑

膜炎球菌多糖疫苗，为啥

不能使用职工医保个人账

户支付了？”近日，有市民

在洛阳网“百姓呼声”平台

发帖咨询接种非免疫规划

疫苗的医保支付规定是否

有新变化。

市民张先生说，几年

前，他带孩子在乡镇卫生院

接种非免疫规划疫苗的时

候，曾使用他的职工医保个

人账户，通过医保家庭共济

功能支付了孩子的疫苗接

种费用。

“今年，家里添了二

宝，前几天我带二宝去接

种非免疫规划疫苗，预防

接种门诊的工作人员说，

疫苗接种费用只能自费，

无法通过医保支付了。”张

先生说。

带着张先生的疑问，记

者走访了我市部分预防接

种门诊，工作人员均回应，

接种非免疫规划疫苗，不能

使用医保个人账户支付，只

能自费。

张先生的孩子前些年

接种非免疫规划疫苗，张先

生确实使用了医保个人账

户支付接种费用，这是为什

么呢？

市医疗保障服务中心

医药服务科负责人彭翁平

说，2018年，市卫生计生委

与市人力资源和社会保障

局联合发文，将河南省二类

疫苗接种费用纳入基本医

疗保险个人账户支付范

围。从当年5月3日开始，

市参保人员在本统筹地定

点医疗机构发生的二类疫

苗（2018年河南省二类疫

苗招标采购目录内的30种

疫苗）费用，可使用个人（家

庭）账户资金支付，家庭成

员之间共享使用。

这里提到的二类疫苗，

就是非免疫规划疫苗。对

普通人来说，目前市面上所

有疫苗可分为两类：由政府

免费提供、公民应当按要求

接种的国家免疫规划疫苗，

也叫“一类疫苗”；市民自由

选择、自费接种的非免疫规

划疫苗，即“二类疫苗”，主

要包括水痘疫苗、轮状病毒

疫苗、流感疫苗、四价和九

价人乳头瘤病毒疫苗、人用

狂犬病疫苗等。

不过，该项地方性举

措在实施没多久后就迎来

重大调整。2020年 9月1

日起正式施行的《基本医

疗保险用药管理暂行办

法》（简称《办法》）明确，预

防性疫苗不纳入医保支付

范围。

2023年年底，国家医

保局在答复人大代表建议

时作出解释，非免疫规划疫

苗接种费用不能由职工医

保个人账户支付，现阶段，

我国还无法将医保支付范

围扩大到非免疫规划疫苗

等非治疗性项目。

答复中介绍，社会保险

法等法律法规对基本医保

基金支付范围作了具体规

定，明确应当由公共卫生负

担的医疗费用不纳入基本

医保基金支付范围。《办法》

也规定，预防性疫苗不纳入

基本医保药品目录。同时

我国进一步明确，职工医保

个人账户不得用于支付不

属于基本医保保障范围的

支出，如公共卫生费用、体

育健身或养生保健消费

等。按照现行法律法规和

政策规定，非免疫规划疫苗

接种费用不能由职工医保

个人账户支付。

国家医保局表示，受经

济社会发展水平和基金支

撑能力影响，医疗保障还要

坚持保障基本，实行与社会

主义初级阶段相适应的保

障水平。从现阶段基本国

情出发，当前基本医保制度

只能立足于为公众提供基

本疾病治疗保障，着力满足

基本医疗需求，现阶段还没

有能力和空间将支付范围

扩大到非免疫规划疫苗等

非治疗性项目。

医保个人账户能否支付非免疫规划疫苗接种费用
今年下半年缴纳契税有无减免政策

7月16日至22日，洛阳网“百姓呼

声”平台共收到各类帖子1876条。在

“百姓呼声”平台接到的有效诉求中，民

生生活问题最多，占总量的35%；排在

第二的是住房保障问题，占25%；教育

问题占16%；交通出行问题占14%；城

市建设问题占10%。

兴洛湖水几乎见底，是要
进行改造吗

网友发帖：兴洛湖里面的水几乎见

底了，草坪也杂乱无章，是在改造吗？

洛龙区回复：1.目前正在对兴洛湖

进行施工作业，待施工完毕后立即蓄

水。2.已安排养护人员及时修剪绿化

带，清理杂草。下一步，洛龙区城管局

将加大管养范围内游园和广场的巡查

力度，为市民营造良好的游园环境。

在黄河路等红绿灯时，
为啥收到违停短信

网友发帖：在等待黄河路的红绿

灯时收到违停短信，让尽快开走。之

前收到的回复是系统调试，快一个月

了，还没调试成功吗？

市公安局回复：涧西区黄河路抓拍

设备已经调试完毕，目前已经正常上

传违法信息。在上传违法信息之前，

监控室会对抓拍的照片进行人工审

核，在路口等待信号灯的车辆会被筛

选掉，收到的短信对您的车辆没有任

何影响。

今年下半年缴纳契税有无
减免政策

网友发帖：契税缴纳上半年未跟

上，下半年是否还有减免政策？

市住房保障和房产服务中心回复：
目前契税补贴申请的要求是2014 年1

月 1 日至 2022 年 12 月 31 日购入的房

屋，需在2024年1月1日至2024年3月

31日缴纳契税才能申请补贴。下半年

契税补贴的申请条件是，2023年1月1

日至2024年10月31日购买的房屋，需

在2025年1月31日前缴纳契税。可通

过手机App“洛快办”申请。

伊滨区中梁百悦府西侧
大门口道路设置不合理

网友发帖：中梁西侧大门口道路

存在以下不合理处：1.大门口到对面公

园没有人行道，小区居民到公园需横

穿马路。2.大门右侧路牙石延伸到大

门口正中央，易造成拥堵和事故。

市住房和城乡建设局回复：经现

场排查了解该小区已经在南侧吉庆路

上开设出入口，北侧立雪路上出入口

已经建成，小区周边路网充足。为确

保社会车辆有序通行和行人出行安

全，请按照现行道路路网守规出行。

老城区史家沟邻礼小区
2号楼电梯停运两个多月

网友发帖：史家沟邻礼小区2号

楼，一部电梯停运两个多月还没修好,

另一部电梯每天超负荷运行。

老城区回复：经了解，金隅城集团

已沟通物业尽快协调解决，请耐心等待。

涧西区一拖7号院充电桩
一直没电

网友发帖：一拖7号院充电桩一直

没电，反映至今，一直无人回复。

涧西区回复：经了解，一拖7 号院

的物业公司切断充电桩电路导致其无

法正常使用，办事处相关部门一直在

与东方物业公司协调沟通，督促其使

充电桩尽快投入使用。

体育中心西门停车场入口
为何封闭

网友发帖：该问题已多次反映，近

期又再次出现。

市体育局回复：新区体育场周边

停车场学府街进出口道闸故障，因租

赁管理方维修暂不能通行，可从其他6

个进出口进出停车场。
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